



Niederschrift über die **17. Sitzung**  
Fachschaftsrat der Juristischen Fakultät Potsdam  
**27.04.2022**

<b>Sitzungsort</b>	Campus Griebnitzsee – FSR Raum
<b>Beginn und Ende</b>	17:00 – 22:00 Uhr
<b>Anwesende</b>	Luke Seemann, Andrea Jantzen, Vivien Gädke, Xenia Manteufel, Johannes Pech, Esra Kacar-Luther, Lara Lippert, Melena Hermann, Oleg Klinke
<b>Abwesende</b>	Jona Eziashi, Ruxandra Natasa
<b>Protokollant</b>	Luke Seemann
<b>Nächste Sitzung</b>	04.05. um 18:30; Campus Griebnitzsee – FSR Raum

## I. Beschlüsse / Wahlen

-

## II. Aufgaben

1. Frau Prof. Hähnchen, Frau Ryl, Frau Moisa und Herr Prof. Musil werden zu Treffen eingeladen (übernimmt Melena) [zu ZwPO]
2. Andrea, Xenia und Luke gehen zu Gespräch am 02.05., 9:30 Uhr; Dekanatsbüro [Gespräch mit Dekan]
3. Esra: Kontaktaufnahme bis 30.04. und Klärung, wie Beteiligung aussieht [zu Party im Waschhaus]
4. Frau Herzmann Ansprechpartnerin, Luke schreibt Mail und spricht Problem an [zu ZwP-Klausuren]
5. Jona informiert sich über Bedingungen zur Haftpflichtversicherung bez. des Sommerballs [zu Sommerball]

## III. Tagesordnung

1. Video Jubiläum Bundesfachschaft
2. Kennenlernen mit FSR Politik & Verwaltung
3. Bestandsaufnahme Klausurensammlung:
4. Mail zur Zwischenprüfung
5. Vorbereitung Gespräch mit Dekan
6. Gespräch mit ZESSKO
7. Mail an ZIM
8. Kontakt mit Waschhaus
9. Veranstaltung Masterstudiengänge
10. Thematische Eingrenzung von Klausuren in Schwerpunktbereiche
11. Veranstaltung Zukunft des Jurastudiums
12. Sonstiges

Folgende Tagesordnung wurde von der Vorsitzenden vorgeschlagen und von den teilnehmenden Mitgliedern angenommen.

## IV. Sitzungsverlauf

### TOP 1: Video Jubiläum Bundesfachschaft

- 20 bis 30 Sekunden Video-Beitrag möglich, in welchem Beziehung zu Bundesfachschaft erläutert werden kann
- Statement schwierig, weil Fluktuation, daher kaum persönliche Anknüpfungspunkte zurückzuverfolgen

### TOP 2: Kennenlernen mit FSR Politik & Verwaltung

- Neuer FSR PolVerw schlägt nach dessen Gründung gemeinsames Kennenlernen vor
- Teilnahme dieses FSR am nächsten Treffen wird befürwortet

### TOP 3: Bestandsaufnahme Klausurensammlung:

- Möchten Esra und Jona übernehmen
- Werbung zur Einreichung von SPB-Klausuren soll möglichst zeitnah gestartet werden, da diese in Sammlung fehlen

### TOP 4: Mail zur Zwischenprüfung

- Wohl ZwPO zum 01.04.2022 geändert auf Zwischenprüfungszeitraum von höchstens 5 Semestern → sonst Exmatrikulation
- Unklare Aussagen über Rechtslage verschiedenen Richtungen
- Einigkeit besteht darüber, dass FSR Thema bei Verantwortlichen ansprechen muss, um tatsächliche Rechtslage klarzustellen
- Formell Fakultätsrat für Änderung ZwPO zuständig
- Frau Prof. Hähnchen, Frau Ryl, Frau Moisa und Herr Prof. Musil werden diesbezüglich zu Treffen eingeladen (übernimmt Melenä)
  - Dazu sollen 4 Alternativtermine in Mail genannt werden
- Nächste FakultätsR.-Sitzung am 01.06., dort wird darauf hingewiesen werden (insb. Auf Kommunikationsprobleme)

### TOP 5: Vorbereitung Gespräch mit Dekan

- Andrea, Xenia und Luke gehen zu Gespräch am 02.05., 9:30 Uhr; Dekanatsbüro
- Allgemeine Infos über das Format der Veranstaltung Sommerball sollen gegeben werden
- Corona Konzept klären (2G, 3G, keine Regeln mehr) für Sommerball
- Konzepte werden ausgedruckt mitgebracht (übernimmt Xenia)
- Frage der Umzäunung des Vorplatzes vor Haus 1 und der Befreiung des Parkplatzes von PKW im Veranstaltungszeitraum sollen geklärt werden
- Klärung nötig, ob Absprache mit Hausmeister notwendig
- Sponsoring Förderverein Fakultät wird geklärt
- Eindrücke der ersten Vorlesungswoche mitteilen
- Bekanntheit der aktuellen Corona-Regeln ansprechen

## TOP 6: Gespräch mit ZEKKO

- findet am 02.05. um 16 Uhr bei Zoom statt
- Themen:
  - Kommunikation zwischen und Studierendenschaft (Erreichbarkeit für Fragen, Evaluationen usw.)
  - Informationen über Kurse (Lehrpersonen, Anforderungen, Nachweis)
  - Abstimmung mit Stundenplänen
  - Feedback zu Kursen
  - Vorstellung in der Ersti-Woche
  - Form der Bescheinigung der Teilnahme an Englischkursen

## TOP 7: Mail an ZIM

- Wird auf nächste Sitzung verschoben

## TOP 8: Kontakt mit Waschhaus

- Ole E.: 28.05., Summerbreak-Party, Freikarten für Mitglieder des FSR möglich
- Kontakt zu Tilo Schönbeck soll aufgenommen werden
- Esra: Kontaktaufnahme bis 30.04. und Klärung, wie Beteiligung aussieht

## TOP 9: Veranstaltung Masterstudiengänge

- Johannes stellt Ideen zu Veranstaltung zu juristischen Masterstudiengängen vor, Dozent\*innen und Professor\*innen sollen über Erfahrungen berichten

## TOP 10: Thematische Eingrenzung von Klausuren in Schwerpunktbereiche

- SPB-Klausuren werden wohl nicht einheitlich/ ungleich in der zu lernenden Stoffmenge eingegrenzt, was als ungerecht empfunden wird
- Frau Herzmann Ansprechpartnerin, Luke schreibt Mail und spricht Problem an

## TOP 11: Veranstaltung Zukunft des Jurastudiums

- Findet am 09.05. um 16 Uhr im H10 statt
- U.a. Vertreter\*innen des GJPA anwesend

## TOP 12: Sonstiges

- Muslimischer Gebetsraum/ Raum der Stille:
  - Anfrage aus der Studierendenschaft über Möglichkeit zur Einrichtung eines muslimischen Gebetsraums am Campus
  - AStA AntiRa Referat guter Ansprechpartner
  - Allgemeines Problem Raumangel macht Einrichtung aktuell schwierig
  - Wohl Raum im HPI zur Verfügung stehend
- Infoveranstaltung zu SPBs und Verlosungen im Allgemeinen wird besprochen
- Mensa Ausschuss
  - Findet am 03.05. um 15 Uhr
- Terminfindung:
  - Verschiedene Wochentage ab 18 bzw. 19 Uhr werden in der Runde abgefragt

- **Mittwoch; 18:30 Uhr Ergebnis**
- Jona informiert sich über Bedingungen zur Haftpflichtversicherung bez. des Sommerballs
- Die „Bohne“ hat wieder geöffnet